

## Presse Nationale

### > Politique



#### Egalité des sexes : Ouattara veut donner entièrement aux femmes leur droit fondamental

Les femmes et les filles représentent la moitié de la population mondiale et donc la moitié de son potentiel selon un rapport du département femmes de l'organisation des Nations unies (Onu-Femmes). Le Chef de l'Etat est en train d'oeuvrer depuis des années à rendre aux femmes l'entièreté de leur droit fondamental. En Conseil des ministres, le mercredi dernier, un décret portant modalité d'application de la loi n° 2019-870 du 14 octobre 2019 favorisant la représentation de la femme dans les assemblées élues a été adopté. Ce décret fait obligation aux partis et aux groupements politiques de présenter un minimum de 30% de femmes sur le nombre total de candidats présentés lors des élections des députés, sénateurs, conseillers de district et conseillers municipaux, tant pour les scrutins uninominaux que pour les scrutins de liste.

### > Economie



#### Fonds d'appui au secteur informel : 43 opérateurs économiques ont perçu 150 millions de FCFA hier

Le ministre de la Promotion de la Jeunesse et de l'Emploi des jeunes, Touré Mamadou, a octroyé, au nom du gouvernement ivoirien, des subventions «non remboursables» à plusieurs opérateurs économiques, hier, jeudi 26 novembre 2020 à son cabinet, à Abidjan-Plateau. Ce geste s'inscrit dans le cadre du programme d'Appui aux acteurs du secteur informel (FASI) lancé depuis le mois de mai 2020 par le gouvernement dans le but de soutenir les acteurs informels impactés par la pandémie de coronavirus. Cette aide du gouvernement qui s'élevait par le passé à 300 000 FCFA passe désormais entre 1 et 7 millions de FCFA par opérateur. Pour cette première phase, 43 opérateurs économiques ont bénéficié de fonds pour un montant total de 150 millions de FCFA.



#### Budget 2021 / pétrole, énergie et énergies renouvelables : près de 269 milliards FCFA pour l'exécution de quatre programmes

Sur les 8 398,9 milliards de FCFA estimés du projet de budget 2021, 268, 7 milliards de FCFA seront mis à la disposition du ministère du Pétrole, de l'Energie et des Énergies renouvelables, pour l'exécution de quatre programmes. C'est le ministre Abdourahmane Cissé qui a dévoilé cette information portant sur la dotation allouée à son ministère, aux députés membres de la Commission des affaires économiques et financières de l'Assemblée nationale, à la séance parlementaire du vendredi 20 novembre 2020, à Abidjan-Plateau.

### > Société



#### Journée mondiale des toilettes : 25,6% des populations défèquent à l'air libre en Côte d'Ivoire

« En Côte d'Ivoire, selon l'enquête du Programme de suivi conjoint UNI-CEF-OMS, seulement 32% de personnes ont accès à un service d'assainissement amélioré au niveau national, soit 7,8 millions de personnes sur les 26 millions d'habitants », a déclaré hier, à Abobo, la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, à l'occasion de la Journée mondiale des toilettes. Une journée célébrée chaque 19 novembre à travers le monde. La Côte d'Ivoire fait ainsi figure de mauvaise élève dans ce domaine. Car le pays, a poursuivi Anne Ouloto, a un grand nombre de sa population qui défèque à l'air libre. Soit 25,6 % avec un taux de 8% en milieu urbain et de 44% en milieu rural. La Journée mondiale des toilettes 2020 a pour objectif d'accentuer la campagne non seulement pour l'accès aux toilettes mais également garantir leur durabilité, afin de résister aux changements climatiques.



## Songon/ Renforcement du système de production d'eau : Tchagba lance les travaux d'un coût de 763 millions de FCFA

Le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, a lancé, hier jeudi 26 novembre, les travaux de renforcement de l'alimentation en eau potable de la ville de Songon et plusieurs villages qui y sont rattachés, portant la production à 4 085m<sup>3</sup>/j. Ces travaux d'un coût estimé à 763 millions FCFA vont permettre de régler le manque d'eau dans la commune de Songon qui a un déficit de 3 149 m<sup>3</sup>/j. Les travaux, selon le ministre Laurent Tchagba, prennent en compte l'extension du réseau dans les villages de Godoumé, Adiapoto 1, Adiapoto 2 et Adiapoté.



## Covid-19 : 31 nouveaux cas et 9 guéris annoncés, hier

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour jeudi 26 novembre 2020, 31 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 078 échantillons prélevés soit 2,9% de cas positifs, 9 guéris et 0 décès. A la date du 26 novembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 199 cas confirmés dont 20 852 personnes guéries, 131 décès et 216 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 213 689.

### Vu sur le Net

#### > Economie



## Validation de l'avant-projet de loi portant code de l'élevage de Côte d'Ivoire : Moussa Dosso invite chaque participant à y mettre du sien

Le ministre des Ressources animales et halieutiques, Moussa Dosso, a procédé ce jeudi 26 novembre 2020, à Grand-Bassam, à l'ouverture officielle de l'atelier de validation de l'avant-projet de loi portant code de l'élevage de Côte d'Ivoire. Le ministre Moussa Dosso a invité chacun des participants à cet atelier à y mettre du sien pour son succès. « L'adoption d'un code de l'élevage est une condition essentielle pour le développement d'un élevage de qualité, rentable, respectueux de la nature, soucieux du bien-être de l'animal et garantissant une meilleure transparence pour les consommateurs », a déclaré le premier responsable des Ressources animales et halieutiques en Côte d'Ivoire.



## Projet d'annexe fiscale 2021 : Moussa Sanogo dévoile les allègements fiscaux consentis par l'Etat

Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo a rencontré, jeudi 26 novembre 2020 à Abidjan, les organisations professionnelles et consulaires du secteur privé. Au cours de cette rencontre, il a informé que l'annexe fiscale 2021 contient des mesures d'allègements fiscaux prises pour soutenir certains secteurs d'activités de l'économie, notamment le secteur pharmaceutique et celui de l'assurance. (Source : Ministère)

#### > Société



## Violences basées sur le genre : 67% des auteurs proviennent du cercle familial, l'appel de Bakayoko-Ly Ramata

Le résultat des enquêtes portant sur les violences exercées sur les femmes, malgré la forte implication du gouvernement et des organisations de la société civile, montre la triste réalité des difficultés auxquelles sont confrontées les femmes en Côte d'Ivoire. En effet, dans sa déclaration lue devant la presse jeudi 26 novembre 2020, la ministre de la Femme, de la Famille, et de l'Enfant, a donné des résultats des enquêtes menées sur les violences exercées sur les femmes et les filles qui établissent que 67% des auteurs des violences basées sur le genre ou VBG ont lieu dans le cercle familial qui devrait, selon la ministre Bakayoko Ly-Ramata, "être le cadre le plus sûr pour le développement harmonieux de la mère et de l'enfant". Puis, elle a appelé à faire face à ces violences avec plus de détermination. "Elles portent préjudices aux droits de la femme et de la fille à la vie", a-t-elle dit.



## Journée mondiale des enfants de la rue : Un programme du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant vole au secours de plusieurs enfants vulnérables à Yopougon

A l'occasion de la Journée mondiale des enfants de la rue célébrée ce jeudi 26 novembre, un programme de protection des enfants et adolescents vulnérables du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a fait, un don de kits alimentaires et de cache-nez aux « enfants de la rue », dans la commune de Yopougon. Précisément au quartier Maroc et à la Rue princesse, où étaient rassemblés, les bénéficiaires. Le chef de projet de l'équipe donatrice, Kra Sylvain Konan, a exhorté les enfants à avoir confiance en eux-mêmes car, dira-t-il, c'est le manque de confiance qui les a emmenés dans la rue. « Chers enfants, vous êtes appelés

"enfants de la rue", mais sachez que vous êtes des enfants comme les autres enfants et des enfants comme ceux que nous avons à la maison. Et la Nation ivoirienne et le monde entier vous aiment aussi », a-t-il ajouté.



### Amélioration de l'employabilité des jeunes : bientôt 500 jeunes formés aux métiers de la mer et de l'industrie

Pour permettre aux jeunes déscolarisés ou peu scolarisés d'apprendre un métier à l'effet d'améliorer et faciliter leur insertion professionnelle, le ministère de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes et le ministère des Affaires maritimes ont signé, jeudi à Abidjan-Plateau, une convention grâce à l'Agence Emploi jeune et l'Artn. Cette convention qui s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de l'axe 4 du Programme social du gouvernement vise à former 500 jeunes de niveau 3ème dont l'âge varie entre 18 et 40 ans aux métiers de la mer et de l'industrie. La formation pratique se tiendra dans les locaux de l'Académie de la mer. La formation va durer 6 mois et coûtera 265 millions de FCFA. (Source : Ministère)



### Obsèques du journaliste Mamadou Doumbia (Doumbès) : le ministre Sidi Touré reconforte la famille et la veuve

Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, s'est rendu, dans la soirée du mardi 24 novembre, au domicile de son défunt collaborateur, Mamadou Doumbia (Doumbès) pour apporter le réconfort et la compassion à sa famille. Il a fait le déplacement pour pleurer avec la famille du défunt. Le ministre s'est dit effondré par cette perte cruelle de son collaborateur, précédemment sous-directeur chargé de la communication et des relations publiques. Décédé le dimanche 22 novembre 2020, à la Polyclinique de l'Indénié, Mamadou Doumbia, journaliste émérite, affable, est pleuré par toute la corporation. (Source : Ministère)

## Agence de Presse

### > Politique



### Election 2020 - Burkina Faso : Roch Christian Kaboré réélu à 57,87 % (CENI)

Le candidat du Mouvement du peuple pour le progrès (MPP), Roch Marc Christian Kaboré, est sorti victorieux de l'élection présidentielle du 22 novembre 2020. Sur les 13 candidats en lice à la magistrature suprême au Burkina Faso, le candidat sortant a été réélu au premier tour avec 1 654 982 voix soit 57,87 %, selon les résultats provisoires de la Commission électorale nationale indépendante (CENI) publiés ce 26 novembre 2020.

### > Société



### Ouverture à Abidjan d'une foire régionale pour sensibiliser les jeunes sur le recyclage des déchets

La première édition de la foire régionale des jeunes sur la gestion et le recyclage des déchets, une plateforme de sensibilisation à la gestion rationnelle des déchets plastiques, s'est ouverte jeudi à l'université Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan. Pour la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, qui co-préside cette cérémonie d'ouverture avec son collègue de l'Environnement et du Développement durable, « les déchets constituent une source de richesse inestimable. C'est un secteur plein d'avenir ». Cette foire est « une exhortation à vivre autrement avec les déchets », a-t-elle dit. De son côté, le ministre Joseph Séka Séka a soutenu que l'objectif de cette foire est d'assurer aux participants une meilleure compréhension des activités liées au recyclage des déchets.



### Une trentaine d'architectes prêtent serment à Abidjan

Le Conseil national de l'ordre des architectes de Côte d'Ivoire (CNOA) a enregistré, jeudi 26 novembre 2020 à Abidjan, la prestation de serment de 35 de ses membres, architectes, régulièrement inscrits. Main droite levée, les récipiendaires ont par petit groupe, juré "de bien et fidèlement remplir leurs fonctions et de se conduire, en toute circonstance, en dignes membres de CNOA", en présence du ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, et du président de l'Ordre des architectes, Adoulaye Dieng. Bruno Koné a rappelé aux bénéficiaires l'importance de leur rôle dans la construction et le développement de la Côte d'Ivoire.

### > Sport



## Hommage à Sidy Diallo : la FIF reconnaissante d'un "travailleur acharné et rigoureux"

Le vice-président du comité exécutif de la Fédération ivoirienne de Football (FIF), Sory Diabaté, a traduit la reconnaissance de l'équipe fédérale à Augustin Sidy Diallo, un « travailleur acharné et rigoureux », décédé samedi 21 novembre 2020 des suites de la pandémie de Coronavirus. Lors de la cérémonie d'hommage, jeudi 26 novembre 2020, Sory Diabaté a remercié Sidy Diallo, ex-président de la FIF, pour le travail colossal abattu à la tête de la FIF. « Tu étais un chef, un vrai chef qui jamais ne fuyait ses responsabilités. Toujours prêt à aller au front pour nous », a reconnu Sory Diabaté. C'était en présence du ministre des Sports, Claude Paulin Danho.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement  
de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.